

II RITO DE TINIEBLAS **PROGRAMA MUSEO ORAL**

Sábado 16 de Abril de 18,30 a 21,30 h.

Lugares: Museo Etnográfico Provincial de León e Iglesia de Santa María.

Mansilla de las Mulas. León.

En el año 2010 se inició la reinterpretación cultural del **“Rito de Tinieblas”** en Mansilla de las Mulas, coincidiendo con la realización de la gran exposición temporal **“Carracas y Matracas”** que han dejado huella ya en la memoria y en la historiografía por la exitosa acogida, la participación popular en el rito y el catálogo que de ella se conserva.

Fruto de la organización y participación de todas las Cofradías y Hermandades mansillesas, el Coro de Santa María, la Banda de Música Municipal, el párroco de la Iglesia de Santa María, el Ayuntamiento de Mansilla de las Mulas y el Museo Etnográfico Provincial de León, se ha hecho posible la continuación con la rememoración de un rito de tipo litúrgico cristiano que fue abolido por el *Concilio Vaticano II* y en el cual, con la muerte de Jesucristo, se prohibía el **“uso de metales”** para las manifestaciones religiosas oficiales y populares.

Campanas y campanillas de procesión permanecían mudas hasta la resurrección, siendo ocupado su espacio por matracas y carracas de campanario y procesionales que ayudaban en las procesiones y llamadas de oficios.

Ahora, Mansilla de las Mulas se plantea la segunda oportunidad de revitalización del rito desde el punto de vista cultural para recordar, rememorar y explicar el significado del acto y los aspectos de la cultura material e intangible asociados como elementos de un Patrimonio Cultural digno de memoria, identidad y conservación por deseo expreso de todos los implicados.

PARTICIPAN:

Cofradía Santa Eugenia y las Ánimas, Cofradía Santísima Trinidad y Santo Tirso, Cofradía del Santísimo Sacramento, Hermandad de las Siete Palabras, Hermandad de Jesús Nazareno, Banda de Música de Mansilla, Coro de Santa María, Cofradía “La Añoranza de Fray Cubín” (Sahagún), Párroco de Mansilla D. Federico Díaz, Etnomusicólogo D. Héctor Luis Suárez, Ayuntamiento de Mansilla de las Mulas y Museo Etnográfico Provincial de León.

Asimismo la *Cofradía “La Añoranza de Fray Cubín”* (Sahagún) colabora este año de nuevo, para aportar la gran carraca con la que el año 2010 entró en el Libro Guinness de los Records, a la cual se suma la presentación de la nueva carraca portátil que han producido para procesionar por las calles de Sahagún esta Semana Santa.

PROGRAMA: MUSEO ETNOGRÁFICO PROVINCIAL e IGLESIA DE SANTA MARÍA.

- MUSEO ETNOGRÁFICO:

19. h.: CINEFORUM: La Semana Santa de Mansilla. Documental de la Semana Santa de Mansilla de las Mulas.

19,50 h.: Presentación COFRADÍAS y HERMANDADES MANSILLESAS. Cronista Oficial de la villa D. Felix Llorente.

20.10 h.: Presentación HERMANDAD FRAY CUBÍN (Sahagún). Carraca del Guinness 2010 y nueva gran carraca portátil 2011.

20.20 h.: DESFILE de Carracas y Matracas. Desde el Museo a la Iglesia Sta. M^a. Banda de Carracas y Matracas. Hermandades y Cofradías, Coro de Santa M^a, Banda Municipal, Autoridades, Ayuntamiento, Museo Etnográfico Provincial.

IGLESIA DE SANTA MARÍA:

20.30 h.: SAGRADA MISA.

21.15 h. II RITO DE TINIEBLAS: Historia, Salmos y Música Litúrgica.

Intervienen: Párroco D. Federico Díaz. Etnomusicólogo Héctor Luis Suárez. Director del Museo José Ramón Ortiz, Coro de Santa María. Banda de Música-Sección de Cámara.

21.30 h. REPIQUE DE CARRACAS Y MATRACAS. Tinieblas en la Iglesia.